
市民建议
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一位市民拿着地图来提建议一位市民拿着地图来提建议

郑州交警昨日绿城广场开门纳言 2000市民支招解决拥堵

运六歇一、错时上下班呼声很高
改进左转信号女司机写了6页建议书

网友发帖
交通拥堵

与这些陋习有关
发帖者：yzzg

交通一天比一天拥堵，城市规
划和管理者有不可推卸的责任，而
广大的交通参与者也难辞其咎，建
设精神文明，城市是我家，文明看
大家。细细来看看这些错综复杂
的交通参与者：

1.行人陋习：不管人行道是否
被自行车或机动车占用，经常有在
非机动车道上闲散地行走，三两同
行、三五同排说说笑笑也不在少
数，这些交通参与者想到了为非机
动车如何行走考虑过吗？十字路
口等红灯如果没有协管的话那种
状况更是无法形容。这样也就无
意中逼迫非机动车进入快车道，混
乱局面产生等。

所谓借口：人行道被机动车或
非机动车占用等。

2.非机动车陋习：不管非机动
车道是否被行人挡道，或一些两三
同行同向的边走边聊把本身不宽
的非机动车留下一点缝隙，为了加
快自己的速度不顾违规进入机动
车道等。

所谓借口：路窄或被“挡道”、
占用等。

3.机动车陋习：随意变道，乱
停乱放（规划停车位不足是急需
解决的问题）占用人行道、非机动
车道等。

所谓借口：政府规划不当等。
广大交通参与者能不能在顾

自己的同时为他人考虑那么一小
点？方便他人等于方便自己，那样
才会良性循环。如果行人少一些
陋习就减少了非机动车进入快车
道；如果非机动车少点进入快车
道也就会减少交通事故；如果机
动车不乱停或占用非机动车道，人
行道也就减少了行人和非机动车
的无奈。

活动现场
2000名市民为交通治堵支招

据统计，在昨日绿城广场市交警支队开展
的交通安全宣传暨“我为省会交通献良策”活动
现场，有超过 2000名市民参与，当天警方征集
到有效建议有1000余条。

在所有意见和建议中，交警支队之前提出
的“在大型活动、节假日期间实施机动车单双号
通行，平时按尾号运六歇一方式通行”的建议，
有 80%的市民群众表示赞同；90%的群众建议
尽快实行错时上下班。

交警支队支队长常志军表示，交警支队随
后会对市民的建议和意见进行梳理及归纳分
析，再请专家论证，推出交通管理可行性报告，
向政府进行汇报，进而形成一个最终的建议后
向社会各界公布。

建议一：解决拥堵“单行为王”
网友“古城寨主”认为，解决郑州交通拥

堵首先应该是“单行为王”。他表示，很多发
达城市为了缓解城市拥堵，提高道路利用率，
都会采取单行的方法。郑州市也要选择在部
分交通干道建立“绿波带”，协调好各个方向
通行的车流量，避免部分车辆在一些拥挤地
段等候时间、停留时间过长，提高车辆的通
行速度，特别是行政区的经几路、纬几路，基
本上道路不宽，很适合做单行，例如：经一、
五、七路从北向南单行，调整信号灯，形成

“绿波带”；经二、四、六、八路从南向北单行，
调整信号灯，形成“绿波带”。同样纬几路也
这样操作。

同时，他还建议，行驶在这些路段的公交
车最好也要单行，因为本身道路就比较窄，还
要再给公交车专门留出一条道路，效果肯定
会大打折扣。

建议二：正兴街建地下通道
市民郑国民说，媒体向市民征集治堵建

议后，就有网友在网上贴出自己的20条治堵
高招，其中有一段他记录了下来，“长期以来，
中原路地下道、福寿街与正兴街路口处经常
堵车，此地区一堵车，给西区到二七广场、火
车站地区办事的市民造成很大的麻烦。”

该网友建议，此地区也是郑州的心脏地
带。交通复杂，车流量很大，如果此路口一
通，中原路地下道也将会更加畅通。如果在
此处建造一个下穿正兴街的地下通道，让从
中原路地下道过来的车辆经过此路口不需
要等红绿灯，直行进入二七广场或右转至火
车站地区。此路口其他方向的行驶方向与
方法则可以按目前的行驶现状正常进行，不
需要改变。

建议三：做文明市民减少拥堵
市民齐静认为，交通一天比一天拥堵，

城市规划和管理者有不可推卸的责任，而
广大的交通参与者也难辞其咎，建设精神
文明，城市是我家，文明看大家。其在昆明
市出差时，就发现昆明市的每一个交通路
口，都有一条宣传标语，很是醒目，专门记
录了下来：“车让人：让出一份文明；人让
车：让出一份安全；车让车：让出一份秩序；
人让人：让出一份和谐。”

市民黄先生的建议具有专业眼光，他认为
治理拥堵的关键在于加快道路建设，具体为：加
快京广路—沙口路快速路、陇海路快速路建设；
解决市区的断头路问题，在提高主干道通行能
力的基础上，充分发挥支路作用，对交通通行不
畅的道路实施改造；对主干道公交线路和站点
进行调整，本着科学、合理、便民的原则制定调
整方案，尽快实施，建立直达、换乘的公交运行

模式，尽量减少因公交线路和站点布局不合理
给交通造成的负面影响；在一些人流量较大的
路段架设分隔栏、人行天桥或者地下通道。

黄先生建议，郑州市要有计划地控制机动
车辆的发展，鼓励市民搭乘公交出行，减少行驶
在路上的机动车辆。市政府可以降低公交票价
或者直接采取乘坐公交车免费的措施，全市所
有公交车辆市民免费乘坐。

市民李新征认为应加强对次干道和支
路的拓宽改造，合理规划路网结构。他说，
长期以来，在道路网规划建设中，对城市次
干道和支路网的规划建设重视不够，导致城
市道路网等级级配不尽合理。国内外经验
表明，从快速路至支路，路网合理的级配结
构应为“金字塔”形，而郑州市路网结构同国
际差异很大，为“倒三角”形，我国“十五”交

通规划要求路网的级配比例为 1∶2∶3∶7，
国内外普遍推荐为 1∶2∶3∶8，即越是等级
低的道路其路网密度越高。而郑州市路网
快速路、主干道、次干道、支路（含街坊）比
例为 1∶4∶2∶4，道路系统缺少层次，普遍
缺少支路或次干路。

路网级配不合理，就会导致车辆集中在几
条贯通性干道造成拥堵。

市民刘女士是一位司机，她向交警支队写
了长达6页的建议书，她建议书中说，当车辆行
驶到在市区主要道路特别是主干道交叉口时，
经常会排很长的车队，左转道情况更糟，有时几
个红绿灯都过不去。

因此，车辆行驶到两个路口需要左转时，
警方应该限制这些车辆在这个时候左转，继
续前行，警方在路中设立左转口，并针对调头

车辆设立红绿灯，机动车在行驶过交叉口后
的第一个小路口调头。车辆调头后向回行驶
一段距离后可右转进入要左转的道路。

这样做的理由则是：1.当前方小路口直行行
驶的信号灯红灯时，调头的车道上基本上没有车
辆，利用这个机会调头，不会影响到道路上直行
车辆通行。2.有效地利用了道路资源。因为这
时就是不用，道路是闲置的，何不利用起来呢？

建议七：红绿灯停车线退后10米
市民周先生认为，治堵应该先治“乱”，市区

道路的红绿灯停车线退后10米，这样可以减少
机动车和非机动车闯红灯的概率。

“公车在路上的时间较私家车多，有些公车
司机特权意识严重”。周先生说，警方要采取强
力措施，严查公务车违章。因此，他对警方“为
更好地管理公车，警方拟对郑州市的公务车设

置显著标志，让交警和路人一眼就看出哪辆是
公车”的做法表示支持，在公休日、节假日和工
作日下班后，除保证工作需要外，各单位的公车
要统一停放管理。

同时，他还建议公务车在有条件的情况
下，要率先实行单双号限行，为社会车辆带个
好头。

建议八：交通高峰时期收交通堵塞费

市民陈建立认为，郑州市可以学习伦敦和
新加坡，在城市的核心地区、拥挤路段、交通高
峰时段，收取交通堵塞费，这样就把汽车产生的
污染和堵塞放到汽车的使用环节上来征收，而
不是放在买车环节上来征收。

也就是说，用采取“谁产生污染，谁产生交
通堵塞，谁就来付钱”的策略，来应对城市的交

通堵塞问题。
特别是对于进入郑州核心堵车区域的外地

牌照的机动车，进行交通堵塞费收取，调节交
通高峰车流。起码对长期在郑运行的外地车
辆，应该分时段收取费用，比如早上 7时到 9
时外地车在郑州市内通行者，就要交纳一定交
通堵塞费。 线索提供 邢红军

建议四：市民免费乘公交


